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O Brasil entrou em quadra precisando vencer ninguém menos do que os Estados Unidos para sonhar em se classificar para o Mundial de 2023. 
O sonho só não era uma utopia porque o time norte-americano joga as eliminatórias com atletas que não atuam na NBA. Mesmo assim, foram os 

primeiros a carimbar o passaporte para o torneio mais importante do ano. Jogando em casa, no ginásio Arnão, em Santa Cruz do Sul (RS).  p10
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Em uma nova pesquisa 
realizada mostra que a 
jornada de trabalho de 

quatro dias é benéfica tan-
to para funcionários quanto 
para os empregadores. A 4 
Day Week Global é quem es-
tava por trás da coordenação 
do teste sobre esse esquema. 
Eles obtiveram o resultado de 
que a semana mais curta é ca-
paz de reduzir o burnout em 
71% sem afetar as metas de 
produtividade das empresas. 

Este experimento foi fei-
to com 2,9 mil trabalhadores 
de 61 empresas do Reino 
Unidos dos ramos financei-
ro, varejista, de consultoria, 
habitação, TI, marketing, ho-
telaria e recrutamento, entre 
junho e dezembro de 2022 
(seis meses). As companhias 
reduziram a jornada de traba-
lho dos funcionários em 20%, 
sem alterações nos salários. 

Sete em cada dez (71%) 
funcionários relataram níveis 
mais baixos de burnout do 
que antes; cerca de quatro em 
cada dez (39%) se sentiram 
menos estressados por conta 

do horário reduzido. No expe-
rimento, os chefes consegui-
ram aumentar a eficiência das 
equipes implementando reu-
niões mais curtas, períodos de 
foco sem interrupção e listas 
de tarefas de fim de dia.

BURNOUT
A síndrome de burnout 

é o resultado de estresse 
crônico provocado pelo 

trabalho. Os principais 
sintomas são exaustão, es-
gotamento mental e redu-
ção de produtividade. Em 
janeiro de 2022, a Organi-
zação Mundial de Saúde 
(OMS) a incluiu na lista de 
doenças do trabalho.

TEMPO PESSOAL
62% dos entrevistados 

informaram que o tempo 

livre também foi benéfico 
para a vida social. De acordo 
com eles, o fim de semana 
de três dias foi positivo para 
pessoas que têm filhos ou 
cuidam de parentes. Seis em 
cada dez, disseram que ficou 
mais fácil conciliar a vida pro-
fissional com a pessoal.

A maioria dos entrevis-
tados relataram que admi-
nistram a vida com com-

pras para casa ou tarefas 
domésticas para aproveitar 
melhor o fim de semana, 
ao serem questionados so-
bre o que faziam no dia ex-
tra de folga. Uns ressalta-
ram que faziam atividades 
recreativas como esportes, 
voluntariado ou cozinhar 
por prazer. Enquanto ou-
tras pessoas usavam o 
tempo para a qualificação 
profissional ou prática de 
novas atividades.

BENEFÍCIOS
Além dos funcionários, 

as empresas também obti-
veram benefícios. De acordo 
com os dados, para 95% dos 
estabelecimentos, as metas 
de produtividade perma-
neceram iguais ou melho-
raram, tendo um aumento 
médio de 1,4% na receita. 
Além disso, houve uma re-
dução de 57% nas saídas 
dos funcionários das em-
presas em comparação ao 
ano anterior, incentivada 
pela melhora da qualida-
de de vida após a redução 
da jornada.

O prefeito Rogério Cruz 
coordena uma sala de si-
tuação com 10 secretários 
municipais para monitorar e 
apresentar ações imediatas 
aos reflexos das fortes chuvas 
que atingem a capital nos úl-
timos dias. A primeira reunião 
da força-tarefa ocorreu no iní-
cio da noite desta sexta-feira 
24, no Paço Municipal.

“Nós estamos reunindo 
forças para que as ações se-
jam imediatas. Por exemplo, 
monitoramos as áreas de ris-
cos, locais em que existem 
casas próximas a barrancos. 
Agora, com uma equipe 
multidisciplinar, vamos po-
der atender essas famílias 
de uma forma mais rápida e 
eficaz”, afirma Rogério Cruz.

O coordenador-executi-
vo da Defesa Civil, Robledo 
Mendonça, explica que en-
tre 2021 e 2022 foi feito le-
vantamento do número de 
famílias que estão em áreas 
de risco. Foram identificados 
27 locais que hoje são mo-

nitorados diariamente, em 
parceria com a Guarda Civil 
Metropolitana (GCM).

“As informações foram 
encaminhadas a todas as 
secretarias pertinentes 
para atuarem de acordo 
com suas atribuições. Nós 

acompanhamos essas áre-
as diariamente com equi-
pes de rua e também com 
mais de 90 viaturas da GCM 
que visitam locais e podem 
realizar as primeiras inter-
venções quando necessá-
rio”, diz Robledo.

VISITA
O prefeito Rogério Cruz 

visitará local que abrigará 
inicialmente famílias que 
estão em situação de risco 
por conta das chuvas. “São 
famílias que estão em vul-
nerabilidade. Então, esta-
mos preparando um local 
para trazer essas famílias até 
que possamos dar a solução 
definitiva para elas”, diz.

Participaram da reunião 
os secretários Denes Perei-
ra (Seinfra), Maria Yvelônia 
dos Santos (SRI e Sedhs), 
Wellington Paranhos (GCM), 
Robledo Mendonça (Defesa 
Civil), Alisson Borges (Co-
murg), Durval Pedroso (Saú-
de), Valfran Ribeiro (Sepla-
nh), Realle Palazzo (Secom), 
Luan Alves (Amma) e Cida 
Garcez (Direitos Humanos).

Reprodução

A Pesquisa Nacional de 
Saúde (PNS) apontou que, 
aproximadamente, um mi-
lhão de pessoas afirmaram 
ter diagnóstico médico de 
infecções sexualmente trans-
missíveis (IST ‘s) ao longo de 
2019. O levantamento afir-
mou que das pessoas com 
18 anos de idade ou mais, 
que tiveram relação sexual 
nos 12 meses anteriores à 
data da entrevista, apenas 
22,8% relataram usar cami-
sinha em todas as relações 
sexuais. Outras 17,1% afirma-
ram usar às vezes e 59% dos 
entrevistados, nenhuma vez.

As IST’s, conforme o Mi-
nistério da Sáude (MS), são 
causadas por vírus, bactérias 
ou outros microrganismos, 
sendo transmitidas, princi-
palmente, por meio de rela-
ções sexuais, sejam elas, oral, 
vaginal ou anal, sem o uso 
do preservativo, caso um dos 
parceiros esteja infectado.

A infecção é transmitida 
pelo contato de mucosas ou 
pele não íntegra com secre-
ções corporais contaminadas. 
Além disso, para alguns agen-
tes infecciosos, a transmissão 
também pode ocorrer da mãe 
para a criança durante a gesta-
ção, parto ou amamentação.

O uso da camisinha 
externa ou interna, em to-
das as relações sexuais, é 
o método mais eficaz para 
proteção contra a AIDS, 
popularmente conhecida 
como HIV, além de outras 
infecções. Ainda de acordo 
com Ministério da Saúde, 
os preservativos podem ser 
retirados gratuitamente nas 
Unidades Básicas de Saúde.
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“Casas de qualidade, 
com toda a infra-
estrutura e con-

dições dignas de moradia”, 
disse o governador Ronaldo 
Caiado ao abrir as inscrições 
para o processo seletivo que 
vai beneficiar 1.369 famílias 
com casas a custo zero em 30 
municípios goianos. As casas, 
que serão integralmente pa-
gas pelo governo estadaul, 
integram a primeira etapa do 
programa Pra Ter Onde Morar 
– Construção, que vai entre-
gar até a terceira etapa 6 mil 
unidades habitacionais em 
130 municípios em todas as 
regiões do Estado. 

 A ordem de serviço para 
a abertura das inscrições foi 
assinada na tarde desta sexta-
-feira (24/02) pelo chefe do 
Executivo em cerimônia no 
Palácio Pedro Ludovico, em 
Goiânia. “Esse é um trabalho 
conjunto que está saindo gra-

ças às parcerias que temos. 
Sem isso, não seria possível 
transformar a realidade das fa-
mílias vulneráveis”, disse Caia-
do se referindo ao trabalho 
junto às prefeituras que doam 
o terreno e a infraestrutura. 

Cada unidade custa até R$ 

127 mil e é destinada a famí-
lias de alta vulnerabilidade, 
com renda familiar de até um 
salário mínimo e possuem 
sala de estar/jantar, cozinha, 
circulação, dois quartos, sen-
do um de casal, um banhei-
ro, área de serviço coberta, 

quintal, acesso de pedestre 
cimentado, recuo frontal gra-
mado, com área construída 
de cerca de 42 m².

 A primeira etapa do pro-
grama, com 30 municípios, 
tem investimento de mais de 
R$ 155 milhões para constru-

ção das 1.369 unidades habita-
cionais. Outros 100 municípios 
serão atendidos na segunda e 
terceira etapas. “Vamos chegar 
a 10 mil casas a custo zero para 
a população”, projeta Caiado. 
As moradias são construídas 
com recursos do Fundo de 
Proteção Social (Protege), co-
ordenado pelo Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS).

 O processo seletivo vai 
começar imediatamente nos 
10 municípios que estão com 
as obras mais avançadas, com 
mais de 95% da execução: 
Santo Antônio do Descoberto 
(28 unidades habitacionais); 
Campestre (50); Mairipotaba 
(30); Rio Verde (50); Hidrolân-
dia (50); Cristianópolis (50); 
São João da Paraúna (40); Bu-
riti de Goiás (50); Iporá (50) e 
Damolândia (27). Nos demais 
municípios, os editais serão 
publicados nos próximos dias. 

 “Este programa é em-
blemático porque há muito 
tempo não se construía ca-

sas a custo zero no Estado de 
Goiás”, disse o secretário de 
Infraestrutura (Seinfra) e pre-
sidente da Agência Goiana de 
Habitação (Agehab), Pedro 
Sales. O vice-governador Da-
niel Vilela ressaltou que o pro-
grama inova ao chegar a mu-
nicípios menores que, muitas 
vezes, não contam com a 
infraestrutura das grandes 
cidades. “Encontramos uma 
forma de levar fornecedores 
competentes aos pequenos 
municípios”, disse Vilela. 

 
PROCESSO SELETIVO
Poderão participar do pro-

cesso seletivo famílias com 
renda até um salário mínimo, 
nunca antes beneficiadas em 
programa de moradia, inscritas 
no CadÚnico e que morem há 
pelo menos 3 anos no municí-
pio. Os interessados devem se 
inscrever no site da Agehab no 
período de abertura de inscri-
ções para cada município, que 
fica disponível por 15 dias. 

Divulgação
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O governador Ronaldo 
Caiado (UB) sancionou lei, na 
quarta-feira (22), que obriga 
os Centros de Formação de 
Condutores (autoescolas) a 
adaptarem um veículo para 
o aprendizado de pessoas 
com deficiência física. O pro-
jeto foi aprovado na Assem-
bleia Legislativa de Goiás no 
final do ano passado.

A iniciativa foi propos-
ta pelo deputado Karlos 
Cabral (PSB). O texto abre 
brecha para as autoescolas 

associem-se entre si para 
cumprir a lei desde que 
respeitem a proporção de 
um veículo adaptado para 
cada 20 carros. O prazo 
para se adequar às novas 
regras é de 90 dias.

A lei prevê ainda que, em 
caso de descumprimento, 
os centros de formação de 
condutores ficarão sujeitos 
à advertência, multa de um 
salário mínimo vigente e até 
a suspensão do Alvará de Lo-
calização e Funcionamento.

Na justificativa, o depu-
tado apontou que, com a 

possibilidade de associação 
das empresas de pequeno 
porte, o projeto não onera 
em demasia, mas amplia sua 
captação de novos clientes. 
“Irá resultar em ganhos fi-
nanceiros no curto espaço 
de tempo”, argumentou.

“O carro adaptado lhe 
ajudará a conquistar ou 
retomar uma rotina mais 
dinâmica, permitindo sua 
locomoção para muito 
mais lugares. E, para pes-
soas com deficiência, essa 
independência é muito im-
portante”, pontuou.

Nesta quinta-feira, 23, o 
governador Ronaldo Caiado 
afirmou que não vai liberar as 
visitas íntimas nos presídios, 
suspensas desde a pandemia 
da Covid-19. Goiás, inclusive, 
não é o único estado que tem 
essa medida ativa. Além dele, 
Piauí, Rondônia e Tocantins 
também vetam tais encon-
tros, segundo pesquisa da 
Defensoria Pública do Estado 
de Goiás (DPE-GO).

AS VISITAS ÍNTIMAS
O sistema das visitas ín-

timas é diferente em cada 
uma das unidades federa-
tivas do Brasil. No Acre, por 
exemplo, os encontros po-
dem acontecer a cada 15 
dias, com duração máxima 
de três horas. No Distrito Fe-
deral, o máximo é de 30 mi-
nutos. Já no Rio de Janeiro, 
os encontros são mensais.

Em Goiás, a Justiça expe-
diu uma liminar que suspen-
de a lei que proibia visitas 
íntimas em presídios do es-
tado. Porém, Ronaldo Caiado 
alegou que os encontros cor-
riam para cometimento de 
crimes. O gestor considerou 

a liminar como “preocupan-
te” para a segurança pública 
e questionou: “agora tenho 
que deixar de fazer vaga para 
criminoso para fazer quarto 
de motel para visita íntima?”.

Na Lei de Execução Penal, 
7.210/84, está escrito no arti-
go 41 que o detento tem di-
reito a “visita do cônjuge, da 
companheira, de parentes 
e amigos em dias determi-
nados”. Ao longo dos anos, 
tal medida passou a sofrer 
algumas regulamentações, 
servindo como uma espécie 
de recompensa para presos 
de bom comportamento.

Autoescolas devem ter veículo adap-Autoescolas devem ter veículo adap-
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Durante evento de as-
sinatura de transfe-
rência do controle so-

cietário da Distribuidora Enel 
para Equatorial Energia, nesta 
quinta-feira feira,23, no Palá-
cio Pedro Ludovico Teixeira, o 
governador Ronaldo Caiado 
enalteceu parceira com o pre-
feito Rogério Cruz “para solu-
cionar problemas crônicos e 
modernizar o transporte cole-
tivo da Região Metropolitana.

Em discurso, e ao cumpri-
mentar o prefeito da capital 
goiana, Caiado disse que a 
parceria entre o Governo de 
Goiás e as prefeituras da Re-
gião Metropolitana, sobretudo 
com a de Goiânia, “resultou na 
solução de um problema his-
tórico”. “Foi com Rogério Cruz 
que, nessas ações conjuntas do 
estado com as prefeituras, nós 
agora acabamos de solucionar 
um problema que era crônico 
em Goiânia, que era o trans-
porte urbano metropolitano”, 
disse o governador.

Ele ainda acrescentou que, 
em reunião nesta quinta-
-feira,23, com o ministro de 

Relações Institucionais da Pre-
sidência da República, Alexan-
dre Padilha, apresentou a ex-
periência vivenciada na Região 
Metropolitana de Goiânia para 
que seja implantada nos muni-
cípios de Goiás no Entorno do 
Distrito Federal. “A intenção é 
diminuir o sofrimento daquela 
população quando o assunto é 
transporte público”, adiantou.

BENEFÍCIOS
Dentre os benefícios cria-

dos por meio da parceria do 
Governo de Goiás com as 
prefeituras da Região Me-
tropolitana de Goiânia es-
tão o Cartão Família, que foi 
lançado recentemente para 
modernizar o sistema de bi-
lhetagem, ao permitir que até 
cinco membros de uma mes-

ma família possam usufruir 
do transporte coletivo aos 
finais de semana e feriados 
com apenas uma passagem. 
Há, ainda, o Bilhete Único, 
Passe Livre do Trabalhador e 
meia-tarifa Senador Canedo, 
Nerópolis, Trindade, Goianira 
e Aparecida). O valor da tari-
fa do sistema segue R$ 4,30, 
congelado desde 2019.

O vereador Edney Domin-
gues (PSD), de Senador Canedo, 
sofreu a cassação de seu man-
dato por parte da Justiça Eleito-
ral. Isso porque ele descumpriu 
a Lei das Eleições ao não prestar 
contas a respeito da campanha 
a deputado estadual no ano de 
2018. A defesa do parlamentar 
já entrou com um recurso a fim 
de reverter o cenário.

A SITUAÇÃO
Após recurso do Ministé-

rio Público Eleitoral (MPE), o 
Tribunal Regional Eleitoral 
de Goiás (TRE-GO) acatou a 
decisão, de forma unânime, 
de cassar o mandato do vere-
ador de Senador Canedo. Em 
2018, Edney Domingues can-
didatou-se a deputado esta-
dual, mas não prestou contas, 
o que impede a obtenção da 
certidão de quitação eleitoral.

Os advogados de Edney 
Domingues, Gilmar Mota e 
Wandir Allan, entraram com re-
curso e alegaram que o verea-
dor de Senador Canedo não foi 
informado de que teria de fa-
zer a prestação de contas mes-
mo sem concorrer ao cargo. 
Segundo a defesa, o vereador 
nem chegou a se candidatar 
de fato, renunciando depois da 
convenção partidária.

Edney Domingues, mais 

conhecido como Diney, é 
morador da Região da Vila 
Galvão, em Senador Canedo, 
há 35 anos. É comerciante, 
tem 45 anos, casado, pai de 
três filhos e bacharel em Di-
reito. A trajetória política dele 
se iniciou em 2004, quando 
disputou a primeira eleição 
para vereador, ficando na su-
plência. Em 2020, chegou ao 
terceiro mandato no Legisla-
tivo Municipal.

Reprodução

Caiado e Rogério Cruz parceria para Caiado e Rogério Cruz parceria para 
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O aumento de mais de 
100% no valor dos pedágios 
das rodovias federais BRs-
060, 153 e 262 foi suspen-
so pela Justiça Federal em 
Goiás. O acréscimo havia 
sido proposto pela Triunfo 
Concebra, concessionária 
que administra as rodovias. 
A decisão que tramita na 8ª 
Vara da Justiça Federal do 
estado cabe recurso.
A Agência Nacional de 
Transportes Terrestres 
(ANTT) aprovou o aumen-
to no início de 2022, mas 
o Ministério Público Fede-
ral (MPF) entrou com uma 
ação para suspender a de-
cisão. A ação foi assinada 
pelo juiz Urbano Berquó 
Neto em julho de 2022. 
O reajuste proposto chega 
a 168% em alguns casos. 
De acordo com o MPF, a 
concessionária adminis-
tra as rodovias há mais 
de nove anos e nunca re-
alizou nenhuma melhoria 
relevante ou melhorou 
a qualidade dos serviços 
prestados.
“A má qualidade do ser-
viço e a condição precá-
ria das rodovias são fatos 
notórios e a ocorrência de 
graves acidentes devido 
à precariedade do estado 

da pista é notícia corri-
queira na imprensa local”, 
informou o MPF. 

RELATÓRIOS 
Além de suspender, em até 
72 horas, o aumento do pe-
dágio, a Justiça também de-
terminou que a concessio-
nária apresente, em até 120 
dias, relatórios de presta-
ção dos serviços. Caso não 
apresente, a Triunfo deverá 
pagar multa de R$ 10 mil 
por dia. Além disso, a ANTT 
deverá fiscalizar, mensal-
mente, o cumprimento 
das obrigações assumidas 
pela concessionária.  
A Agência deverá apre-
sentar, também em 120 
dias, um parecer quanto 
à fidedignidade das in-
formações prestadas nos 
relatórios da Concebra. O 
MPF informou que os usu-
ários da rodovia não po-
dem pagar pelos prejuízos 
da concessionária. 
Em nota, a Triunfo Con-
cebra informou que não 
tem conhecimento da 
decisão até o momento. 
A concessionária afirmou 
ainda que após regular o 
recebimento, adotará as 
medidas judiciais cabíveis 
para o processo.

Vereador de Senador Canedo tem mandato cassado pela JustiçaVereador de Senador Canedo tem mandato cassado pela Justiça
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O Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO) 
está entre os cinco do 

País que mais concedem me-
didas protetivas. A informação 
é do painel de Monitoramento 
da Política Judiciária Nacional 
de Enfrentamento à Violência 
Contra as Mulheres do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), 
que aponta que o órgão defe-
riu 48.640 concessões do tipo, 
de 2020 até hoje. 

Em 2022, o TJGO conce-
deu 90,54% de todas as me-
didas solicitadas e, em 2021, 
o índice ficou em 94,59%. Em 
2020, quando, em razão da 
pandemia as mulheres fica-
ram mais sujeitas à violência 
em razão do confinamento, 
esse índice alcançou 98,27%.

“Esses números são o resul-
tado do inegável trabalho do 
TJGO que, por meio da Coor-
denadoria Estadual da Mulher, 
tem desenvolvido uma série 
de políticas de proteção às 

vítimas de violência domés-
tica, no sentido de reduzir as 
estatísticas de agressão e mor-
te. E, mais do que isso, para 
promover o encorajamento 
das denúncias desse tipo de 
crime, bem como prestar todo 
o apoio a essas mulheres nes-
ses momentos de fragilidade”, 

afirmou o chefe do Poder Ju-
diciário Estadual, desembar-
gador Carlos França.

De acordo com a coorde-
nadora da Coordenadoria da 
Mulher do TJGO, juíza Marian-
na Queiroz, a seriedade com a 
qual o TJGO trata o tema é ates-
tada pela portaria conjunta, as-

sinada, em setembro de 2021, 
pelo presidente, desembarga-
dor Carlos França; pelo então 
corregedor-geral, desembar-
gador Nicomedes Domingos 
Borges, e pela desembargado-
ra Sandra Regina Teodoro Reis, 
que na época presidia a Coor-
denadoria da Mulher. 

O documento determina 
que, nos expedientes com pe-
didos de medidas protetivas 
de urgência, os procedimentos 
devem ser simplificados, sem 
necessidade de acréscimo de 
atos processuais que não en-
contram previsão em lei; impo-
sições de carga financeira, bu-
rocrática ou pessoal indevida 
às mulheres vítimas de violên-
cia e sem a obrigatoriedade de 
que elas iniciem ações legais.

 “Medida protetiva é um ins-
trumento importantíssimo e 
de reconhecida eficácia para a 
proteção das vítimas de violên-
cia doméstica, que, além de ser 
largamente utilizado pelos ma-
gistrados goianos, como com-
provado pelo painel do CNJ, é 
facilitado por esta portaria con-
junta, que estimula a simplici-
dade em sua aplicabilidade”.

MÉDIA NACIONAL
Ainda segundo o painel, o 

percentual de não concessão 
de medidas protetivas está 

bem abaixo da média nacio-
nal, com registro de menos de 
2% em 2021. Segundo expli-
cações do vice-coordenador 
da Coordenadoria Estadual da 
Mulher do TJGO, juiz Vitor Um-
belino Soares Júnior, em sua 
maioria, a negativa desse re-
curso se deve, prioritariamen-
te, a equívocos e insuficiência 
das informações colhidas 
junto às Delegacias de Polícia, 
muitas vezes impossibilitando 
às magistradas e aos magistra-
dos de realizarem uma ade-
quada análise do caso.

“Da mesma forma, temos 
inúmeras solicitações de medi-
das protetivas de urgência em 
situações que não envolvem 
violência baseada no gênero, 
conforme estabelece o artigo 
5º da Lei 11.340/2006 (Lei Maria 
da Penha), como em casos de 
ações cíveis e de família, que 
envolvem especialmente a regu-
lamentação de guarda dos filhos 
comuns, direito de visitas e ques-
tões patrimoniais, entre outras. 

Divulgação

TJGO está entre os 5 tribunais do País que TJGO está entre os 5 tribunais do País que 
mais concedem medidas protetivasmais concedem medidas protetivas

O ministro Luís Roberto 
Barroso, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), afirmou 
que o combate à desinfor-
mação é uma “guerra do bem 
contra o mal”. A declaração 
ocorreu durante conferência 
da Organização das Nações 
Unidas para Educação, Ciên-
cia e Cultura (Unesco) que 
está sendo realizada na Fran-
ça para discutir regulação de 
plataformas digitais.

De acordo com Barroso, é 
preciso haver um equilíbrio 
para que “bem” não acabe 
em autoritarismo e para que 
o “mal” não se disfarce de “li-
berdade de expressão”:

No fundo, estamos en-
frentando uma guerra da 
verdade contra a mentira, 
da verdade contra o descré-
dito, do bem contra o mal. 
O maior problema é que o 
mal às vezes se disfarça como 
bem, fingindo ser liberdade 
de expressão. E o bem corre 
o risco de ser pervertido se 
for transformado em arbitra-
riedade. O equilíbrio adequa-
do é vital para que a proteção 
necessária da liberdade de 

expressão contra os males da 
desinformação e do ódio não 
abram caminho para a cen-
sura, discursou o ministro.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva enviou ao even-
to uma mensagem pedindo 
a elaboração de soluções glo-
bais de combate à dissemina-
ção de notícias falsas. Lula foi 
convidado para a conferência, 
mas não compareceu e foi re-
presentado pelo secretário de 
Políticas Digitais da Secretaria 
de Comunicação (Secom), 
João Caldeira Brant.

Na conferência, Barroso 
deu algumas sugestões de 

como as plataformas devem 
agir com a remoção de conte-
údo. Para o ministro, no caso 
de conteúdos “claramente cri-
minosos”, como pedofilia, ter-
rorismo e incitação ao crime, 
a exclusão deve ocorrer por 
contra própria, sem a neces-
sidade de provocação.

Em uma situação de vio-
lação de direitos de tercei-
ros, como a divulgação de 
fotos íntimas sem autoriza-
ção ou quebra de direitos 
autorais, Barroso considera 
que a remoção precisa ocor-
rer quando houver notifica-
ção do interessado.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) insinuou que o 
salário de chefe do Execu-
tivo não “compensa”, tendo 
em vista as responsabili-
dades do cargo. Falando 
em um culto evangélico 
na quinta-feira (23/2), nos 
Estados Unidos, ele citou 
o valor que costumava re-
ceber à frente do Executi-
vo federal, converteu em 
dólares a remuneração e 
questionou: “Compensa?”. 
“Alguém sabe quanto foi o 
meu salário bruto em de-
zembro do ano passado? 
33 mil reais. Dá aí seis mil 
dólares. Compensa? Você 
não vai para lá para ser com-
pensado financeiramente”, 
afirmou, na igreja New Hope 
Church, na Flórida.

O ex-presidente recla-
mou da quantidade de “pro-
blemas” que enfrentou em 
seu mandato e do fato de 
ter de trabalhar muito. Ele se 
queixou que não tinha tem-
po para ver a sua mulher, a 
ex-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro, e que muitas ve-
zes ela já estava “dormindo” 

quando ele retornava ao 
Palácio da Alvorada. “No co-
meço, eu falava: ‘Meu Deus, 
qual foi o meu pecado para 
estar sentado nessa cadei-
ra? Só problemas”, disse, em 
tom bem humorado.

À frente do Palácio do 
Planalto, Bolsonaro recebia 
o salário de presidente e a 
aposentadoria do Exército; 
ao deixar o Executivo, pas-
sou a receber ainda a apo-
sentadoria como deputado. 
Agora, longe dos cargos 
públicos, ele vai receber um 
salário do PL, de R$ 39 mil.

MINISTROS
O governo Luiz Inácio 

Lula da Silva “não tem como 
dar certo”. Ele apontou su-
posta falta de qualificação 
dos ministros do petista e 
afirmou que a Esplanada era 
melhor em seu mandato.

O político do PL também 
criticou a ministra do Esporte, 
Ana Moser, supostamente se 
referindo a gafes em discur-
sos. “Tem alguns lá que pelo 
amor de Deus. Eu vi a ministra 
do Esporte falando esses dias 
e falei assim: Aluna da Dilma!”, 
afirmou Bolsonaro.

Barroso: combate à desinformação Barroso: combate à desinformação 
é “guerra do bem contra o mal”é “guerra do bem contra o mal”

Ex-presidente Bolsonaro reclama de Ex-presidente Bolsonaro reclama de 
salário de R$ 33 mil da Presidênciasalário de R$ 33 mil da Presidência
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O pente-fino realizado 
pelo governo federal nos 
beneficiários do Bolsa Famí-
lia vai excluir 1,55 milhão de 
pessoas do programa ainda 
em março. A informação foi 
confirmada pelo ministro do 

Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Wellington Dias.

Segundo o ministro, as ex-
clusões recaem sobre benefi-
ciários que estão recebendo 
os recursos de forma indevida. 
A estimativa é que, dos 21,8 
milhões de contemplados, ao 
menos 2,5 milhões não deve-

riam estar recebendo os valo-
res porque “não preenchem 
os requisitos e estão [incluídos 
no programa] indevidamen-
te”, afirmou Dias.

Dias explicou que as frau-
des ocorreram devido à inclu-
são de diferentes membros da 
mesma família no banco de 

dados. “Houve fracionamento 
de famílias, com diferentes ca-
dastrados. Agora, com o novo 
Bolsa Família, vamos fazer a 
união [dos dados], para voltar 
a trabalhar com os objetivos 
do programa”, declarou.

Atualmente, os inscritos re-
cebem R$ 600, valor garantido 

pela aprovação da proposta de 
emenda à Constituição (PEC) 
do estouro. O novo formato do 
Bolsa Família será lançado em 
março, com pagamento de R$ 
150 a mais para famílias com 
crianças de até seis anos.

Os beneficiários deverão 
agendar atendimento em uma 

das 12 mil unidades dos Cen-
tros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) espalhadas pelo 
país. A partir da atualização de 
documentos, haverá o cruza-
mento dos dados com outras 
bases, como o Cadastro Único, 
a Caixa e a Previdência, além de 
informações dos municípios.

O câncer infantil é a pri-
meira causa de morte 
por doença em cri-

anças e a segunda causa de 
óbito em geral. A primeira seria 
acidente. O Instituto Nacional 
do Câncer (Inca) estima que no 
triênio 2023/2025 ocorrerão, a 
cada ano, 7.930 novos casos de 
câncer em crianças e jovens de 
0 a 19 anos de idade.

Nesta quarta-feira, 15, Dia 
Internacional da Luta conta o 
Câncer Infantil, a oncologista 
pediátrica do Inca Sima Fer-
man, chefe da Seção de Pedia-
tria, lembrou que atualmente 
a doença é altamente curável. 
“Essa é a principal informação 
que a gente tem”, disse.

Em entrevista à Agên-
cia Brasil, Sima afirmou que 
como a incidência de câncer 
vem aumentando lentamen-
te ao longo dos anos, ele co-
meça a aparecer como causa 
importante de doença em cri-
ança. “Como nem todas são 
curadas, a doença pode ter, 
na verdade, um percentual 
de mortalidade infantil tam-
bém. Os dados mais recentes, 
de 2020, revelam que foram 

registrados 2.280 óbitos em 
crianças e adolescentes de 0 
a 19 anos no Brasil.

Entre os tipos mais co-
muns de câncer infantojuve-
nil estão leucemia, linfoma 
e tumores do sistema nervo-
so central. A médica do Inca 
ressaltou, contudo, que os 
tumores em crianças são di-
ferentes dos que acometem 
pessoas adultas. “Adulto tem 
muito carcinoma, tumores 
de células diferenciadas”. Os 
tumores de crianças são dife-
rentes. Embora esses três tipos 
sejam mais frequentes, existe 
uma gama de tumores, como 
os embrionários, que ocorrem 
nos primeiros anos de vida. 
São exemplos os da retina, 
de rim, de gânglio simpático. 
“São tumores que acontecem, 
mais frequentemente, em 
crianças menores. Mas todos 
eles são muito diferenciados 
e respondem bem ao trata-
mento quimioterápico, nor-
malmente. Essa é a principal 
informação que a gente tem 
para dar nesse dia tão impor-
tante”, reiterou a especialista.

Para a oncologista, a do-
ença é muito séria, mas trou-
xe, ao longo dos anos, uma 

esperança de busca pela vida. 
Há possibilidade de cura, se 
o paciente é diagnosticado 
precocemente e tratado nos 
centros especializados de 
atenção à criança.

ALERTA
Nos países de alta renda, 

entre 80% e 85% das crianças 
acometidas por câncer po-
dem ser curadas atualmente. 
No Brasil, o percentual é mais 

baixo e variável entre as re-
giões, mas apresenta média 
de cura de 65%. “É menos do 
que nos países de alta renda 
porque muitas crianças já che-
gam aos centros de tratamen-
to com sinais muito avança-
dos”. Sima Ferman reafirmou 
que o diagnóstico precoce é 
muito importante. Por outro 
lado, admitiu que esse dia-
gnóstico é, muitas vezes, difí-
cil, tendo em vista que sinais 

e sintomas se assemelham a 
doenças comuns de criança.

O Inca faz treinamento 
com profissionais de saúde da 
atenção primária para alertá-
-los da importância de uma 
investigação mais profunda, 
quando há possibilidade de o 
sintoma não ser comum e con-
stituir doença mais séria. Sima 
lembrou que criança não in-
venta sintoma. Afirmou que os 
pais devem sempre acompan-

har a consulta e o tratamento 
dos filhos e dar atenção a todas 
as queixas feitas por eles, prin-
cipalmente quando são muito 
recorrentes e permanecem por 
um tempo. “É importante estar 
alerta porque pode ser uma 
coisa mais séria do que uma 
doença comum”.

Podem ser sinais de tumores 
em crianças uma febre prolon-
gada por mais de sete dias sem 
causa aparente, dor óssea, ane-
mia, manchas roxas no corpo, 
dor de cabeça que leva a cri-
ança a acordar à noite, seguida 
de vômito, alterações neuroló-
gicas como perda de equilíbrio, 
massas no corpo. “São situações 
em que é preciso estar alerta e 
que podem levar a pensar em 
doença como câncer”.

Para os profissionais de 
saúde da atenção primária, 
especialmente, a médica re-
comendou que devem levar a 
sério as queixas dos pais e das 
crianças e acompanhar o me-
nor durante todo o período 
até elucidar a situação para 
a qual a criança foi procurar 
atendimento. “E, se for o caso, 
fazer exames mais profundos 
e ver se há alguma doença 
que precisa ser tratada”.

Divulgação

Câncer infantil é a doença Câncer infantil é a doença 
que mais mata crianças no Brasilque mais mata crianças no Brasil
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649

ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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O Brasil entrou em qua-
dra, neste domingo, 
precisando vencer 

ninguém menos do que os 
Estados Unidos para sonhar 
em se classificar para o Mun-
dial de 2023. O sonho só não 
era uma utopia porque o 
time norte-americano joga as 
eliminatórias com atletas que 
não atuam na NBA. Mesmo 
assim, foram os primeiros a 
carimbar o passaporte para 
o torneio mais importante 
do ano. Jogando em casa, no 
ginásio Arnão, em Santa Cruz 
do Sul (RS), a seleção contou 
com uma torcida que apoiou 
bastante desde o início. 

A seleção terminou em 
quarto no Grupo F, com oito 
vitórias em doze jogos, mes-
ma campanha de México e 
Porto Rico. Porém, levou a 
pior nos critérios de desem-
pate (confronto entre os ti-
mes empatados). Contudo, a 
eliminatória americana dava 
sete vagas no Mundial. Os 
três melhores de cada grupo 
e o melhor quarto colocado. 
E nessa a seleção levou a me-
lhor sobre a Argentina, que 
foi quarta no Grupo E.

O Mundial de 2023 será 

disputado em três países. Ja-
pão, Filipinas e Indonésia re-
ceberão a competição, que 
começa no dia 25 de agos-
to e dá vagas para os Jogos 
Olímpicos de Paris-2024.

O JOGO
Os Estados Unidos co-

meçaram o jogo um pouco 
melhor do que a seleção e 
conseguiram abrir pequena 
vantagem. A boa atuação de 
Bruno Caboclo e o forte apoio 
das arquibancadas manti-

nham o Brasil vivo no jogo. 
Duas pontes-aéreas de Yago 
para Caboclo (17 a16) fize-
ram a seleção passar à frente 
do placar e levaram a torcida 
à loucura. Gui Santos ainda 
conseguiu converter mais um 
rebote ofensivo, Yago acertou 
de três no estouro do cronô-
metro, e a vantagem ampliou 
para 22 a 16 antes do primei-
ro quarto acabar.

O Brasil começou nervoso 
o terceiro quarto e viu os Es-
tados Unidos virarem o jogo 

para 42 a 41. Bruno Caboclo 
acertou de três e revirou o pla-
car (44 a 42). O jogo ficou equi-
librado, e a seleção contou 
com um Yago muito inspirado 
para se manter à frente. Além 
das cestas, ainda deu um lindo 
passe para Hettsheimeir man-
dar de três e dar um respiro 
para a seleção (58 a 52). Emba-
lada, a equipe de Gustavinho 
seguiu brigando por todas as 
bolas e foi para o quarto de-
cisivo com 62 a 54 a seu favor.

A última parcial começou 

super tensa. Por vários mi-
nutos, o placar se manteve 
parado nos 65 a 58 - o Brasil 
marcava bem, mas falhava no 
ataque. Galloway acertou de 
três e deixou a torcida brasilei-
ra tensa (67 a 63). Mas Bruno 
Caboclo tratou de fazer tam-
bém de três e o ginásio vibrou 
muito (70 a 63). Os Estados 
Unidos ainda forçaram, tentan-
do fazer faltas e ganhar tempo, 
mas o Brasil soube administrar 
o jogo e o nervosismo para 
conseguir vencer por 83 a 76.

Torcedores e amantes do 
futebol passam a contar, a 
partir deste sábado,25, com 
uma nova estrutura de ba-
nheiros no Serra Dourada, 
o maior e mais importante 
estádio de Goiás. Os 32 no-
vos banheiros, localizados 
nos setores de arquiban-
cadas e cadeiras, passaram 
por reforma completa, en-
tregue durante a manhã 
pelo governador Ronaldo 
Caiado. Também foi assi-
nada ordem de serviço para 
adequação de área destina-
da ao espaço ecumênico da 
praça esportiva.

Caiado afirmou que a 
modernização do estádio 
é um desafio que a atual 
gestão está vencendo por 
etapas, “para que a gente 
possa ter atividades semanais 
e que volte a ser um local de 
lazer das famílias goianas”, 
sublinhou. Os banheiros, por 

exemplo, não passavam por 
uma intervenção geral des-
de a inauguração do estádio, 
em 1975. As obras foram ini-
ciadas em maio de 2022, de 
forma intercalada, deixando 

sanitários sempre disponíveis 
para jogos e eventos. O inves-
timento foi de R$ 2,7 milhões.

Os novos banheiros do 
Serra Dourada têm itens de 
acessibilidade e fraldário para 

o atendimento de famílias 
com crianças. Eles já poderão 
ser utilizados pelos torcedo-
res que forem assistir à parti-
da entre Goiás e Goiânia, nes-
te sábado, pelas quartas de 

final do Campeonato Goia-
no. Outras melhorias estão 
sendo projetadas, informou 
o secretário de Esporte e La-
zer, Henderson de Paula. “Até 
2025 vamos consertar várias 
coisas”, disse, em referência à 
iluminação e sistemas de mo-
nitoramento e biometria.

A solenidade contou com 
a participação de represen-
tantes de clubes goianos, 
de entidades esportivas e 
políticos. O presidente da 
Federação Goiana de Fu-
tebol (FGF), Roney Freitas, 
agradeceu ao Governo de 
Goiás pelo cuidado com 
o estádio. “Vamos traba-
lhar para ver novamente 
os grandes espetáculos no 
Serra Dourada”, afirmou. 
Na ocasião, o governador 
também autorizou o pro-
cesso licitatório para refor-
ma da área ecumênica do 
Serra Dourada, no valor de 
R$ 500 mil. As obras come-
çam na próxima semana.

Reprodução

A uma semana do início 
da temporada de Fórmula 
1, o brasileiro Felipe Drugo-
vich se vê mais próximo de 
estrear na principal catego-
ria do automobilismo mun-
dial. Neste domingo (26/2), 
a Aston Martin confirmou, 
em comunicado nas redes 
sociais, que o piloto de 22 
anos, campeão da Fórmula 
2 em 2022, correrá o Gran-
de Prêmio (GP) do Bahrein, 
no próximo domingo (5), 
caso o titular Lance Stroll 
não se recupere a tempo, 
depois de fraturar os pu-
nhos em um acidente de 
bicicleta no último dia 20.

Drugovich já assumiu 
o volante da Aston Martin 
durante o período de tes-
tes no Bahrein, que termi-
nou neste sábado. No to-
tal, somando as sessões de 
quinta e sábado, ele deu 
117 voltas no circuito.

“Minha meta para esta 
semana era aprender o 
máximo a cada volta que 
eu completasse e me cer-
tificar de tirar o máximo 
dessa oportunidade, tanto 
para mim quanto para a 
equipe. Eu desfrutei muito 
desse tempo no volante 
do AMR23 (modelo da As-
ton Martin para a tempo-
rada) e acho que consegui 
progredir bem ao longo 
de três dias”, afirmou o 
piloto em declaração à as-
sessoria da equipe.

Drugovich vem tendo 
como companheiro na As-
ton Martin o espanhol Fer-
nando Alonso, bicampeão 
da categoria no começo do 
século 21. Caso de fato cor-
ra no próximo fim de sema-
na, o paranaense será o 33º 
piloto do Brasil a participar 
de uma prova na Fórmula 1. 

Brasil vence os EUA e leva última Brasil vence os EUA e leva última 
vaga para o Mundial de basquetevaga para o Mundial de basquete

Caiado entrega reforma de banheiros do Estádio Serra DouradaCaiado entrega reforma de banheiros do Estádio Serra Dourada

Como subs-Como subs-
tituto, brasi-tituto, brasi-
leiro Felipe leiro Felipe 
Drugovich Drugovich 
fica a um fica a um 
passo de es-passo de es-
trear na F1trear na F1
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Rússia e Ucrânia comple-
tam nesta sexta-feira 
(24) um ano de conflito. 

Milhares de vidas foram ceifa-
das, milhões de pessoas tive-
ram de deixar suas casas para 
tentar a vida em outros países 
e milhões de crianças abando-
naram as escolas. Verdades e 
mentiras são espalhadas não 
apenas pela internet, mas 
também por fontes oficiais.

Para se ter uma ideia do 
desencontro de informações, 
o número de mortos varia, de-
pendendo da fonte, de cerca 
de 7 mil, segundo a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU), 
a mais de 300 mil, de acordo 
com fontes militares consulta-
das por mídias europeias.

Em meio a todo esse ce-
nário de dúvidas e incertezas, 
a Agência Brasil buscou com 
especialistas e intelectuais re-
ferências que possibilitem aos 
leitores entender o que está, 
de fato, por trás do conflito.

Professor do Instituto de 
Relações Internacionais da 
Universidade de Brasília (UnB), 
Roberto Goulart Menezes ex-
plica que o embate vai muito 

além de duas nações, o que de 
certa forma lembra a antiga 
Guerra Fria, na qual os Estados 
Unidos (EUA) e a União Sovié-
tica se enfrentavam indireta-
mente, na busca por ampliar 
áreas de influência em dife-
rentes regiões do planeta.

“Podemos denominar o 
conflito como uma guerra 
por procuração, após a Rússia 
ter violado a soberania terri-
torial e o direito internacio-

nal, quando invadiu a Ucrânia 
em 24 de fevereiro de 2022”, 
diz o professor. Segundo 
ele, ao enfrentar a Ucrânia, a 
Rússia tem um embate “con-
tra a Otan [Organização do 
Tratado do Atlântico Norte] 
e contra a principal liderança 
do grupo: os Estados Unidos, 
embora não estejam direta-
mente atuando no conflito”.

“O que está acontecendo, 
na realidade, não é guerra da 

Ucrânia. É guerra na Ucrânia. 
É uma guerra do Ocidente 
contra a Rússia”, afirma o di-
retor do Instituto de Politicas 
Públicas e Relações Interna-
cionais da Universidade Esta-
dual Paulista (Unesp), profes-
sor Hector Luis Saint-Pierre.

TEMORES
Para os especialistas, a si-

tuação atual se deve, entre 
outros fatores, ao temor de 

avanço da Otan nos países 
próximos à fronteira com a 
Rússia, bem como ao receio 
de avanço de tropas russas em 
territórios de países vizinhos.

“O ponto inicial foi de ex-
pansão da Otan em direção às 
fronteiras da Rússia. Durante 
o governo de George Bush, en-
tre 2001 e 2009, os EUA vinham 
desenvolvendo, por meio da 
Otan, uma espécie de escudo 
espacial para tentar neutralizar 

boa parte dos armamentos da 
Rússia que pudessem ser utili-
zados contra países europeus”, 
afirma Menezes.

A hostilidade, lembra o pro-
fessor, só cresceu nos últimos 
20 anos. “A Rússia até chegou a 
ter uma parceria especial com 
a Otan”, mas a situação mudou, 
sobretudo a partir de 2014, 
quando invadiu e anexou a Cri-
meia. Menezes lembra ainda 
que o argumento reiterada-
mente utilizado pelo presiden-
te russo, Vladimir Putin, foi de 
que, com a expansão da Otan 
em direção aos países do an-
tigo Leste Europeu, 

“Só que a Rússia considera 
que a Ucrânia na Otan signi-
fica a Otan em fronteiras rus-
sas, o que inclui o temor de 
nuclearização do território 
ucraniano”, completou o pro-
fessor da UnB. Para ele, o fato 
é que a Rússia invadiu a Ucrâ-
nia e não esperava a reação 
do país e o apoio da opinião 
pública que está recebendo, 
além do apoio militar. “Desde 
então, as relações entre Otan/
EUA e Rússia tem degringo-
lado cada vez mais”, acres-
centou ao classificar a Rússia 
como “agressora”.

Reprodução

Com milhares de mortos e refugiados, Com milhares de mortos e refugiados, 
guerra na Ucrânia completa um anoguerra na Ucrânia completa um ano
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O apresentador Ratinho, 
que se recupera de uma cirur-
gia no joelho, estava gravan-
do um vídeo de agradecimen-
to por todo apoio que vinha 
recebendo dos fãs, quando 
sua assessora sugere que que 
Ratinho agradeça a ‘todes’, o 
apresentador se enfurece e 
manda ela sumir do local.

O vídeo que foi inicial-
mente compartilhado no 
Instagram do apresentador, 
viralizou nas redes socias, 
gerando polêmica tanto pela 
recusa de usar pronome neu-
tro, como também em apoio 
ao Ratinho por escolher não 
fazer uso da linguagem.

Durante a gravação Rati-

nho falava “Estou me recupe-
rando dessa cirurgia pesada 
que eu fiz. Queria dizer a todas 
e a todos aí do Brasil…”, dizia 
até ser parado pela funcioná-
ria que gravava o vídeo. “Che-
fe, tem que falar todes”, aler-
tou. “Todes? Que todes, Kelly?”, 
questionou o apresentador.

“Eu sou obrigado a falar 
todes?”, indagou Ratinho. 
“É, vamos gravar de novo?”, 
sugeriu a assessora, e seu 
patrão se irritou. “Gravar de 
novo? Não vou gravar! Vai 
para a put* que pariu. Não 
vou gravar porr* nenhuma. 
Que todes? Que todes? Eu 
não sei o que é todes, porr*. 
Não vou falar todes. Vai em-
bora, some daqui”, disparou 
o artista aos gritos.

Como seria a reação das 
pessoas se um fantas-
ma de verdade apare-

cesse assombrando uma casa 
abandonada, fosse registrado 
em um vídeo e se tornasse vi-
ral? “Fantasma e Cia”, lançado 
nesta sexta (24) pela Netflix, 
explora essa premissa com 
competência em uma comédia 
de aventura leve e de fácil con-
sumo, mas com um texto que 
perde várias possibilidades de 
ampliar o universo criado.

Nesse cenário, é claro 
que o filho sensível, sentin-
do mais a mudança, é quem 
descobre a existência de 
Ernst (David Harbour), um 
fantasma que tenta assustar 
o jovem, mas não tem muito 
talento para isso. Não de-
mora para o resto da família 
ser apresentada ao morador 
da casa e também para um 
vídeo gravado por Kevin se 
tornar viral na cidade. To-
dos querem ver Ernst, jor-
nalistas querem contar sua 
história e uma multidão de 
fãs permanece na frente da 
casa dos Presley por uma 
oportunidade. Ninguém 

além de Kevin, porém, está 
disposto a entender a aju-
dar a pobre assombração.

“Fantasma e Cia” se de-
senvolve com a busca de 
Kevin pelo passado de Ernst. 
Com pitadas de road movie, 
o jovem, o fantasma e a vi-
zinha, Joy (Isabella Russo), 
partem em uma jornada de 
aventuras que servirá tan-
to para ajudar Ernst quanto 
como para as descobertas da 
adolescência de Kevin e Joy. 

Enquanto os jovens partem 
em fuga, o núcleo “adulto” 
se vê deslumbrado com a 
possibiidade de capitalizar 
aquela situação. A ironia é 
que alguns desses conflitos 
que trariam mais sustância 
ao filme são apresentados, 
mas nunca desenvolvidos. 
Há o conflito geracional en-
tre Kevin e o pai, a sensação 
de não-pertencimento do 
protagonista e suas desco-
bertas ao lado de Joy, mas é 

tudo muito pouco aproveita-
do pelas duas horas de filme. 

Todas as falhas de “Fantas-
ma e Cia” seriam menos inex-
pressivas se o filme ao menos 
fosse engraçado, mas ele não 
o é. David Harbour até se es-
força como o fantasma, mas 
o texto desperdiça diversas 
oportunidades de fazer boas 
piadas, tornando-se apenas 
“leve e divertido”, adjetivos 
normalmente utilizados para 
comédias que não fazem rir. 

Fantasma e Cia: divertido, Fantasma e Cia: divertido, 
mas totalmente esquecívelmas totalmente esquecível
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